

## Despacho de Roma dice que el Cardenal Secretario del Papa se encuentra satisfecho con la acogida que las Potencias beligerantes han dado a las proposiciones de paz

ROMA, 21.—En conmemoración del tercer aniversario de la muerte de Pío X, Merry del Val celebró misa en la Catedral de San Pedro.

LONDRES, 21.—La huelga de los maquinistas no ha comenzado todavía no obstante de que algunos se retiraron del trabajo a media noche. Avisa un despacho de Atenas que un incendio destruyó más de la mitad de Salónica el día sábado. Más de 80.000 de los habitantes están sin hogar; están por de pronto alojados en las aldeas vecinas. La noche del domingo se logró dominar el incendio. En la Cámara de los Comunes, Stanley manifestó que desde el principio de la guerra, 6.627 oficiales de la marina mercante británica exclusivos de aquellos que están temporalmente al servicio del almirantazgo han perdido la vida. Lord Robert Cecil, anunció que se efectuará una conferencia de la Entente antes de contestar la propuesta de paz del Papa.

ROMA, 21.—Demuestran los informes agrícolas que Italia espera este año de los Estados Unidos mayor importación de trigo, pues la cosecha es de 147 millones de Busells contra 176 millones en 1916. Gasparri está satisfecho con la respuesta de Inglaterra, dijo que esperaba que todos los beligerantes convinieran en los cuatro principios fundamentales, los cuales están aprobados por Inglaterra, Francia, Rusia, Alemania y Austria. Debido a los asertos de que el Vaticano fué invitado a la obra de pacificación por la emperatriz Zita, el Vaticano anuncia que el Pontífice no conoce personalmente a la emperatriz y que no ha recibido comunicación de ella.

WASHINGTON, 21.—Wilson ha pospuesto toda discusión de las propuestas de paz por el Gabinete, a fin de dedicar su exclusiva atención a la guerra.

PEKIN, 21.—El Ministro de Austria y su séquito se dirigirán a Austria por vía de San Francisco y New York.

NEW YORK, 21.—Comisión belga recibida cordialmente, ciudad embanderada, muchedumbre aclámala, se efectuó recepción en casa del Ayuntamiento.

EXMOUTH, 21.—En la conferencia de la confederación de mineros se acordó por 376 votos a 354 que el partido laborista no se hará representar en Estocolmo.

AMOY, 21.—Se han retirado a los alemanes del servicio de la aduana. No se ha resuelto todavía que hacer con los súbditos teutones.

ROMA, 21.—«Le Corriere de la Sera» comenta vivamente la frase del Papa calificando el actual conflicto inútil estrago, concluye diciendo: también puede considerarse desastre que forma parte de las generaciones actuales.

Nosotros no somos aquellos sino pensamos que no hay ningún honor más supremo que aquel de dar tributo a la cruzada contra la barbarie en interés de la humanidad deseosa de llegar a horizontes luminosos de la fraternidad. El Universal y el Secolo dicen que hacemos la guerra para que la próxima paz no sea la próxima guerra. En el banquete de la paz los teutones del himno del odio no deben brindar más, pues ya han bebido bastante sangre, pero nosotros queremos que beban hasta saciarse para siempre.

## Las bajas británicas durante la última semana

### El Gobierno de Costa Rica invita a los del resto de Centro América a celebrar una conferencia en San José el 15 de septiembre

LONDRES, 21.—Durante la semana que termina hoy las bajas británicas son como sigue: muertos en batalla o de sus heridas oficiales 325 individuos de tropa, 2548 heridos o faltantes oficiales 345, tropa 10524. Por un voto de 123.4000 a 123.1000 el partido laborista acordó de no participar en la conferencia de Estocolmo.

COPENHUE, 21.—Los unionistas que visitan los centros veraniegos de Baviera están limitándose a una semana de permanencia. La mente de esta orden es la conservación de las subsistencia.

GUATEMALA, 21.—El Secretario de Estado de Costa Rica Carlos Lará ha expedido una invitación a las 5 Repúblicas de Centro América de asistir a una conferencia que tendrá lugar el 15 de Septiembre para tratar la renovación de los tratados de Wash-

ington celebrados en 1907 y que crearon la Corte de Justicia y la Oficina Internacional de Centro América.

SAN FRANCISCO, 21.—No obstante la huelga de los obreros ocupados en la construcción y en la recolección de las cosechas de granos y en las industrias fruteras en el Estado de Washington, Oregon Idaho y Montana anunciada por la sociedad de obreros industriales del mundo reinó la paz y tranquilidad el día de hoy.

PANAMA, 21.—El comandante Cone Jefe de la Estación Naval de Cristóbal ha recibido orden de presentarse en Washington inmediatamente. El general Cronkbiten quien reemplazó hace poco al general Plummer se retirará dentro de poco del mando regresando a los Estados Unidos. Ha llegado a Colón el segundo buque hospital británico llevando soldados heridos a

Nueva Holanda. Esta tarde zarpó el buque escuela argentino Sarmiento.

PARIS, 21.—En artículo de fondo Le Matin dice que es limitada la contribución de las potencias occidentales a las fuerzas militares de Rusia debido a las dificultades del transporte al lejano Oriente. Insinúa que tropas japonesas pudieran relevar las guarniciones serbias, enviando estas al frente. También pudiera reforzar la tropa en la línea de fuego. La Cruz Roja americana está haciendo importantes obras en Bélgica; apoya las empresas actuales, inaugura nuevas actividades.

PETROGRADO, 21.—Informe oficial ruso. En el frente rumano el enemigo mostró mucha persistencia ayer atacando en la dirección de Okra Onchi. Por la mañana atacó a los rumanos en la región de Elanic. Por la tarde después de encarnizada batalla

ocupó una posición en las trincheras rumanas empujando a los rumanos hasta los arrabales suroeste de Ocna. También por la mañana, lanzaron ataque recio en la región de Stakerlere forzando la entrada a la fábrica, progresa la batalla de Fokshani, ayer por la mañana los alemanes después de formidable cañoneo por ambos lados del ferrocarril Fokshani Ajul ocuparon a medio día nuestra primera línea de trincheras por el oeste del ferrocarril de donde le sacamos mediante un contra ataque y se restableció la posición. Los rumanos bajo fuerte presión se vieron obligados a retirarse de los aproches meridionales de Maraschti.

PUERTO DEL ATLANTICO, 21.—Arribó goleta americana. Informa que al día 15 estando como a 100 millas de Manticæet, avistó un gran trasatlántico zigzagueando y caminando en círculos al mismo tiempo que disparaba sus cañones. Debido a la niebla no pudo observar bien lo que sucedió. Procedente del Brasil Erasmo Nemacedo, trayendo la misión de comprar municiones por cuenta del Gobierno del Brasil.

ROMA, 21.—En el alto Adriático un hidroplano echó bombas sobre submarino enemigo hundíendolo. Ciciotti ha escrito a los diarios calificando inútil la nota del Pontífice. Dice que la guerra terminará solo cuando el militarismo alemán esté desarmado.

## CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 p. m. se abrió la sesión. Fué leída y firmada el acta de la sesión anterior.

Fernández Güell:—Pidió que en el acta se hiciera constar que había manifestado que el presupuesto es más alto que el anterior, así como también algunos puntos que expuso sobre la emisión de moneda.

Se dió lectura a una solicitud de la Municipalidad para que se le autorice para rematar unos terrenos de su propiedad. Se pasó a comisión de Gobernación.

Se leyó la forma de decreto en que el Ejecutivo concede una pensión de C. 400 al señor don Ezequiel Gutiérrez Iglesias; pasó a la respectiva Comisión.

Se acordó pasar a la Comisión respectiva el proyecto de ley emanado del Ejecutivo para pensionar con C. 100 al General don Concepción Quesada.

Se puso en discusión la forma de decreto en que se autoriza al Gobierno para poner en circulación moneda fraccionaria de plata.

Astúa Aguilar.—Hace algunas referencias sobre la omisión que tuvo el señor Ministro de Hacienda al emitir ese proyecto.

Fué aprobado en segundo debate.

Se le dió segundo debate a la ley de juegos, siendo aprobada.

Se leyó el veto del Ejecutivo al proyecto para condonar una deuda pendiente que tiene la Municipalidad de Paraíso con el Estado.

Leiva:—Se lamenta altamente del veto que hizo el Ejecutivo a un decreto de la Cámara. El veto es una oposición a la Cámara. Termina haciendo una acalorada defensa al mencionado proyecto que fué presentado por él. Pide a la Cámara reselle el decreto.

Fernández Güell:—Hago moción para que se dé lectura a los

que tuvo la Municipalidad de Paraíso para pedir que se le condonara la deuda.

Fué leída la solicitud de la Municipalidad.

Leiva:—Hace hace algunas aclaraciones sobre ese asunto.

Fernández Güell:—Se muestra con cierta simpatía a lo pedido por ese Municipio.

Leiva:—Vuelve a insinuar la idea de resellar el decreto.

Gil Mayorga:—Me consta que el Ejecutivo está dispuesto a no condonar pero tampoco a cobrar. Es absurdo oponernos al veto.

Leiva:—Continúa sustentando su tesis y combate lo expuesto por el diputado Gil Mayorga.

Se aceptó el veto del Ejecutivo por mayoría.

Se puso en discusión en tercer debate el proyecto de ley que crea las primas para el cultivo del trigo en el país.

Se aprobó y se procedió a la discusión en detalle.

Jiménez Arias.—Hago moción para que se lea el primer artículo así: Los agricultores que hagan su cultivo formal de trigo en cinco hectáreas, tendrán derecho a una prima de C. 40.

Ca'vo F.—No votemos por esa moción, porque así el pobre no podría sembrar trigo, sino solo los potentados.

Fernández Güell.—Insiste en su tesis, alegando que hubo tiempo en que el país se proveyó de trigo cultivando en nuestras tierras (sueños dorados, como el trigo).

Fué desechada la moción del diputado Jiménez Arias, y se aprobó el artículo primero del proyecto.

Se aprobó el segundo artículo.

Fernández Güell.—El artículo tercero no lo creo conveniente, pues se pone una cortapiza al agricultor.

Caivo Fernández.—Esta cláusula se ha hecho para no hacerle mucha gravedad al Estado, que hoy día no está en condiciones de otorgar mucho

Leiva.—E toy de acuerdo en que se suprima el artículo.

Se aprobó el artículo tercero.

Se aprobó el artículo cuarto, que viene a ser el tercero, también el quinto y sexto.

Se formulará la forma de decreto.

Se puso en segundo debate la ley de presupuesto.

Lizano.—Hago moción para que se excite al Sr. Ministro de Hacienda, para que detalle el proyecto en lo referente al ramo de Instrucción Pública.

Gutiérrez Valverde.—Nosotros no tamos tales defectos, pero dada la brevedad con que se debía resolver este asunto lo dejamos así.

Fué aprobada la moción del diputado Lizano.

Fernández Güell.—Hago moción para que se interrumpa la discusión con el objeto de que todos los representantes conozcan el proyecto de presupuesto, pues muchos no lo conocen y por tanto no podrán discutirlo, o no podrán votarlo perfectamente a conciencia, como se debe hacer.

Castro Cervantes.—Me parece que esto se podría pedir en tercer debate.

Gil Mayorga.—A probemos el segundo debate.

Fué aprobada la moción del diputado Fernández Güell, para que se suspenda la discusión en tercer debate.

Se aprobó el proyecto en segundo debate.

Se puso a la discusión en detalle el proyecto de contrato para la explotación del aceite de higuera.

Gil Mayorga.—Hago moción para que al fin de la cláusula primera se agregue: "salvo caso de fuer zamayor debidamente comprobada".

Gutiérrez V.—Me parece que es una redundancia el ponerlo.

Fué desechada la moción del diputado Gil Mayorga.

Se aprobó la cláusula primera, se

## Cumpleaños

Ayer cumplió 33 años el joven don Jorge Escalante, caballero muy justamente estimado por su acrisolada honradez y laboriosidad.

Con tal motivo recibió de sus amigos felicitaciones numerosas, a las cuales agregamos las nuestras muy sinceras, deseando que el señor Escalante vea discurrir en unión de su familia, luengos años más de vida, llenos de cristiana felicidad.

## La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,

TES,

CAFES

Y CHOCOLATES.

## Fiesta escolar

Por equivocación dijimos en una nota de ayer que en la fiesta escolar que prepara la Escuela de Colón, el poeta don Graciliano Chaverri iba a recitar su composición «La Ancianidad», no siento sino la ventaja de discípula Aurita Soto, la misma que hizo el papel de «Paz» en la comedia de la distinguida escritora nacional señorita Isabel Carvajal (Carmen Lira) y en la que recogió grandes aplausos de la concurrencia. Aurea Soto nació para las tablas y tiene una privilegiada disposición para declamar; así es que la designación hecha en ella para recitar la composición de don Graciliano Chaverri, no puede haber sido mejor.

## Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas

al Oeste del Hotel Francés, Avenida 28 Este

# ESPIGANDO

"La Información" 21 de agosto. Bueno fuese que este colega adoptara la hidalga costumbre hija de la sinceridad, de llamar las cosas por su nombre, no equivocando los términos para redondear los golpes de su *incensario de lata*. Por ejemplo: ¿por qué comete el error moral de llamar esposas a las que son únicamente amantes de tipos ricos o pobres, que echándose la conciencia y el decro a la espalda, abandonan a sus esposas legítimas después de martirizarlas y buscan de seguido mujeres a su servicio como se alquilan bestias en caballeriza?

No es honrado que "La Información" dé gato por liebre a sus lectores titulando de esposas a las que son únicamente amantes ocasionales, o periódicas, o patentadas con *cédula* del Gobernador o Jefe Político, mediante la zarandaja del matrimonio civil.

Se hace necesario sancionar de algún modo los atrevimientos sociales, y el prurito de pretender hacer pasar los vicios por virtudes, encubriendo aquéllos, con indumentarias de oropel.

"La Información" del 22 de agosto. Algunos días han trascurrido en que ese diario no sacaba a relucir sus orejas amarillas para solaz de los curiosos y educación criminal de las muchedumbres de sus lectores.

Pero en este número se dió ese gustazo: Hace una narración del suicidio de un Sr. Castro Mora; describe al protagonista como hombre

honrado, pobre, feliz y laborioso, que sin embargo apuró un veneno activo que le quitó la vida: y añade "La Información" *¿Causa del suicidio de ese artesano? Esta, según parece...*

Es decir, que, a tientas, según parece, (expresión socorrida para la difamación propia del amarillismo) pasa a indicar que el pobre artesano apuró el veneno por cuanto le habían robado un vestido que debía limpiar.

Y comenta el suceso: *El luctuoso suceso ha sido grandemente sentido en el vecindario donde ocurrió, y donde se apreciaba y estimaba aquel buen sastre, víctima como hemos dicho, de un exceso de pundonor.*

¿Qué mejor elogio podrá hacer «La Información» de ese crimen?

El pundonor, aún excesivo, es digno de loa: y morir por él es morir noblemente.

Por el suicidio ¿podrá ser justificado como consecuencia de pundonor?

El suicida, o está cuerdo al intentar ese crimen y entonces es criminal y criminal abominable; o está loco al cometer esa abominación y entonces es irresponsable y no es consciente de pundonores, sino causa ciega, y sin responsabilidad de un suceso desgraciado.

En ambos casos, el pundonor queda descartado si no es acaso en el criterio inmoral de quienes pretenden justificar o elogiar el suicido para irnos preparando otra ola de sangre como la de hace unos años.

¡Tristísima y malvadísima labor!!

# Pequeños sucesos

A Sinfioriano Piedra le hurtaron un saco de maíz que traía en su carreta.

Esto sucedió mientras él se encargaba de hacer algunas compras. El ladrón fué capturado dos horas después.

Sufrió algunas quemaduras en las manos y la cara, la señora Margarita Solís, en los momentos en que se ocupaba de prender el fogón de la cocina. Escanció un poco de canfin y alzando llama le tocó la cara y manos.

El menor Laureano Méndez, cayó del caballo que montaba, produciéndose algunos golpes y la dislocación de la mano izquierda.

Se le prestaron los auxilios médicos.

Un sujeto de apellido Ledezma, encontrándose en estado de ebriedad hirió a su esposa en el pecho, valiéndose para ello de una navaja.

Fueron conducidos a la comisaría dos muchachos que se dedicaban a merodear en el interior del mercado.

Serán detenidos hasta tanto no se presenten sus padres a reclamarlos.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

# La sesión extraordinaria del Municipio de Alajuela celebrada el domingo.—Ferrocarril de Alajuela a Grecia

A las 12 m., se reunieron algunos señores municipales de Alajuela con los señores empresarios del ferrocarril a Grecia y muchos importantes vecinos de aquella ciudad.

Tratabase nada menos que de exponer el proyecto de dicho ferrocarril a fin de que la Municipalidad de Alajuela ofreciera su valioso contingente solicitando del Congreso en la presente legislatura la ley que facilitará la ejecución de la grandiosa obra que llenará de gloria a los empresarios, a los municipios y a los que ayuden de modo eficaz al éxito.

Los señores empresarios dieron a conocer datos importantísimos que nos llevan a la convicción de que esta empresa será pronto un hecho cumplido.

Las transacciones conducentes a obtener todo el material de la empresa están hechas: 25 kilómetros de riel, varias locomotoras, un puente de hierro para el Río Poás, que mide 194 pies de largo; gran parte de los durmientes, todo lo necesario para un ferrocarril de vía angosta. Todo ese material ya está en el país, no hay que esperar nada, ni que temer alzas de precio.

¿Y lo demás?—Todo el capital necesario para llevar a cabo dichos tra-

bajos está listo: fuera del dinero aportado por los empresarios, hay... \$ 150.000 ofrecidos por varios entusiastas vecinos de Grecia y se espera el valioso apoyo de las Municipalidades de Alajuela y Grecia y del Gobierno, conforme al proyecto de los señores empresarios.

Ya el terreno que se necesita para la vía, en jurisdicción de Grecia está ofrecido por dicha Municipalidad: igual apoyo se solicita del Gobierno y del Municipio de Alajuela.

Veremos qué habrá resuelto este último en su sesión ordinaria del lunes. Las facilidades que hay para la obra no se han presentado jamás tan favorables como ahora: todo está listo sólo falta la voluntad de los que mandan.

No dudamos que los prohombres de Alajuela y los del Congreso y del Gobierno no dejarán pasar esta ocasión de estimular grandemente el progreso de lugares tan importantes como los beneficiados con dicho ferrocarril.

Informaremos a nuestros simpáticos lectores de todo aquello que promueva esta obra importantísima.

DANIEL.

# CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

## De la Ciudad del Erizo

Alajuela, 20 de Agosto de 1917.  
Señor Director de "Nueva Era"  
San José

Muy estimable Señor mío:

Con verdadera complacencia ha sido vista en esta localidad la transición del periódico católico. Ya convertido en diario y con traje largo, nos hace la impresión de un guapo mozo que deja la adolescencia para convertirse en hombre y luchar briosamente en las lides del trabajo.

Nuestro diario será el paladín de la Causa Católica; luchará apoyado por todos los buenos elementos, por la fe, y por lo pronto, yo, como otros muchos de esta tierra de héroes—conceptuada injustamente como indiferente y descreída—le ayudaremos en la medida de nuestras aptitudes. Acepte Ud. el ofrecimiento que le hacemos y crea que todo esfuerzo será poco, si vemos triunfar más, cada día más, la idea redentora de aquel que, hasta hoy, no ha tenido paralelo después de tantos siglos.

Bien venido sea. *Deo volente* hemos de verle desarrollarse al calor del entusiasmo que la causa suya inspira, y por lo pronto, yo, como otros muchos de esta tierra de héroes—conceptuada injustamente como indiferente y descreída—le ayudaremos en la medida de nuestras aptitudes. Acepte Ud. el ofrecimiento que le hacemos y crea que todo esfuerzo será poco, si vemos triunfar más, cada día más, la idea redentora de aquel que, hasta hoy, no ha tenido paralelo después de tantos siglos.

Y digo que esta ciudad de Alajuela, cuna de valientes y gentiles, ha sido conceptuada de un modo riguroso en lo que a la fe católica se refiere, por-

que yo he tenido oportunidad de ver—no obstante que vivo en el retraimiento de mi celda—el espíritu cristiano que alienta al pueblo y a gran parte de la sociedad. Esta más que nada, posee un sentimiento de caridad tan bien desarrollado que no hay nada que tacharle, para que sea grato a los ojos de Dios como otra cualquier práctica.

Mucho bien nos hizo el recordado Padre Volio. Su labor meritoria, su esforzado trabajo en pro de la religión; la simiente regada con cuidadoso esmero, fructificó espléndidamente. Y hoy día, continuados y mejorados a aquellos trabajos por nuestro Cura actual, el infatigable Padrecito Zúñiga, nos hacen esperar muy buenos resultados en lo moral y en lo social.

Oportunamente, y conforme me lo permitan mis múltiples ocupaciones, me daré el placer de enviarle mis noticias, ya sean de índole social o religioso, comercial o político. Cuento, de antemano, con que la benevolencia de Ud. me dará un rincón del periódico para ellas; y si las pobrecitas se presentan desprovistas de todo atavío, discúlpelas en gracia a la flaqueza de mi pluma. Lo que sí puedo asegurarle es que irán siempre olorosas a la más pura y fraternal amistad.

Para Ud., señor Director, y para todos los que coadyuvan en la empresa del diario católico, mi respetuoso saludo y cariñosa felicitación

EL MONGE BLANCO

Calle Central lado sur  
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

## A BURUNDULIN

Ya nada tenemos que hacer en este centro de militares, amigo Burundulín. Apague y vámonos. Ud. tomará para donde mejor le plazca o para donde el natural instinto de conservación lo lleve. Ya Ud. está bien entendido de lo que pueden costar en estos tiempos las franquezas. No hace mucho a don Rogelio, que es uno de los pocos hombres que hoy en día no se paran en un pelo para decir la verdad, le raparon las barbas, y sus linotipos fueron sellados por el tipo que se estaban fabricando. Ahora Ud. debe poner a remojar las exquisitas burundulinadas q' hacen de Nueva Era el periódico por excelencia simpático. Todos los empleados de esa empresa fueron apuntados minuciosamente, hasta el individuo que da vueltas a la rueda de la prensa está en cartera, y cuando el diablo apunta es porque ya tiene puesta la puntería, para que no se escriba con tanta punta.

ron sellados por el tipo que se estaban fabricando. Ahora Ud. debe poner a remojar las exquisitas burundulinadas q' hacen de Nueva Era el periódico por excelencia simpático. Todos los empleados de esa empresa fueron apuntados minuciosamente, hasta el individuo que da vueltas a la rueda de la prensa está en cartera, y cuando el diablo apunta es porque ya tiene puesta la puntería, para que no se escriba con tanta punta.

Yo que soy hombre de experiencia y que conozco lo que son estos países de la América Central, y la manera caprichosa de cómo se fabrican las Constituciones que les permitan hacer de la prensa lo que quieran, en lugar de meterme a lanzar protestas y decir verdades, prefiero marcharme para mis cafetales y me conformo con decir: *El que viene atrás que arré*. Si así procediera Ud., amigo Burundulín, y se dejara de esas Burundulinadas que todo el mundo saborea con tanto gusto, pues es fuerza confesarlo que tienen mucha miga y mucha mostaza—no estaría a estas horas sobrecogido por los nervios y esperando por momentos que le toque su turno. Si a don Rogelio le fué muy bien por su inmunidad de Diputado, puede que a usted lo manden a cultivar papas en las inmediaciones del Torres, y que lo embarquen con ellas para Panamá. Natural que el Gobierno le hará su adelanto: para la siembra, en lo cual le irá mejor que a mí. He tocado la puerta de todos los beneficiadores de café para que me sudministrén dinero, pero vanas han sido mis súplicas, todos ellos me han salido conque no quieren café para tener que embodegarlo hasta el año entrante. A don Gabriel Vargas, acaudalado comerciante exportador y productor en gran escala del grano de oro hoy de arena, me lo encontré pensando en construir grandes galerones para embodegar sus cosechas y las que por fuerza tiene que recibir, por los adelantos que hizo antes de aprobarse el impuesto. ¡Para qué vengo a proponer a este señor mi producto me dije, si para él el café de este año más bien será un embarazo, y sin atravesarme a hacerle mi proposición, me regresé a la finca, donde me he resuelto doblarme a la pala, en vía de economía. Allí me tiene pues amigo Burundulín, volando pala y sudando la gota, para poder pagar este año el impuesto y que me quede algún saldo, mientras otros por estar sentados haciendo leyes todas a cual más descabelladas y atentatorias, se ganan cuatrocientos colones sabrosamente.

¡Así es el mundo unos sudan, para que otros vivan!

Su servidor y amigo,  
JUANITO POBRE

Cesáreo G. García  
compra maíz amarillo, seco y sano  
Apartado 756 - Teléfono 126  
San José, Costa Rica

# Compramos

maíz amarillo, seco y cacao en grano.

## La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica.

# Lo que nos dicen algunos productores

Hablando con algunos comerciantes, o mejor dicho con algunos productores en grande, sobre las cosechas de granos, nos han manifestado lo siguiente:

Las cosechas no dejan que desear; más bien, son abundantes, pero como todos sabrán, los productores tienen sus dificultades para el acarreo de granos a la capital.

Esto, como es lógico, los obliga a vender sus productos a los agentes de comerciantes capitolinos, quienes acaparan el artículo. Si al menos hubiera buenos caminos, el mal se podría remediar en gran parte, pues muchos de nosotros estamos dispuestos a traer nuestros productos para venderlos directamente al público, y como es natural, casi al precio a que lo vendemos a los revendedores.

En días pasados, presenciarnos la compra de una cantidad de arroz y de frijoles, que productores de la provincia de Alajuela, vendieron a comerciantes capitolinos por precios tan bajos, que creímos que esos artículos bajarían en esta plaza, pero por lo que vemos, esa mercadería fué comprada para la especulación.

En lo que se refiere al dulce, sucede lo mismo, o cosa peor, si se quiere pues los comerciantes lo acaparan todo en Alajuela, a precios bajos; para

venderlo luego en la capital tan caro, como ya el público lo está viendo.

Sabemos, que en un pueblo de aquella provincia, dos agentes de comercio, obligaron a un productor de dulce, a que les vendiera el artículo al precio de \$0.25 el atado, alegando para ello, que ya había bajado considerablemente y que más bien iban expuestos a perder. Claro, ese productor en pequeño, ignoraba el precio actual del dulce, y sin reparos negoció nada menos que cuatrocientos cincuenta atados.

Pero luego hemos sabido, que esos agentes lo han vendido en el mercado al precio de \$1.10 el atado, ganando así el trescientos diez por ciento. ¿No constituye eso una verdadera especulación?

Y todo esto lo decimos, para desvanecer algunas noticias que se han dado, declarando que también nosotros ejercemos un negocio especulador. Nosotros podemos citar muchos casos parecidos al anterior, para que el público se entere de cómo se lleva a cabo el acaparamiento de esos artículos, que están casi monopolizados por un grupo de comerciantes pudientes, los que no tienen impedimento alguno para poner toda clase de trabas al productor, obligándoles a que les venda la mercadería.

Mando teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas.

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

## Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres.

Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

# EL DIA NOTICIOSO

## Santorial

DIA, 23. Jueves.—Santos Restituto, Donato, Valeriano y compañeros, mártires; San Felipe Benicio, confesor, y Santos Bernardo, María y Gracia, mártires.—La Misa y Oficio divino son de San Felipe Benicio, con rito doble y color blanco.—Fue este santo descendiente de una familia de Florencia, tan respetada por su piedad como por su nobleza. Aún no tenía un año cuando, yendo por su casa a pedir limosna los religiosos servistas, exclamó, desatada la lengua milagrosamente:—*Estos son los siervos de la Virgen María.*—Enviólos sus padres a París a estudiar Medicina; y recibió en Padua la burla de Doctor. Vuelto a Florencia, se le apareció María Santísima y le mandó que entrase en la Nueva Orden de sus siervos. Inmediatamente ingresó en ella, y manifestó el mayor placer en ocuparse en los oficios más abatidos de la Comunidad; supo con profunda humildad ocultar de tal manera su talento e instrucción que pasaron algunos años sin que los Superiores lo conocieran. Fue nombrado General de la Orden, y aunque renunció muchas veces por humildad, no le fué admitida la renuncia. Extenuado por sus grandes penitencias, Dios le llevó al eterno descanso, hallándose en Todi, el 22 de Agosto de 1285.

## Sección oficial

### Cartera de Gracia

Se les rebajó la décima parte de las penas que aún les falta por descontar, a los reos Narciso Barrientos Alvarado, Camilo Picado Acuña y Juan Carvajal Acuña, condenados por robo, los dos primeros y homicidio el tercero.

Se declaró sin lugar la santidad de la señora Lorenza Villegas Chaves, para que se indulte o commute en confinamiento el resto de la pena que falta por descontar a su esposo Rafael Quesada Alvarado.

### Cartera de Gobernación

Se le concedieron quince días de licencia al señor Gobernador de la provincia de Alajuela, don Juan Rafael Saborio, y se recargaron interinamente esas funciones en el Comandante de Plaza de aquella provincia.

### Cartera de Policía

Se creó la plaza de Agente de Policía de Santa Rosa, cantón de Oreamuno, y se nombró, para tal cargo a Luciano Guzmán.

Se nombró a Luis Restrepo, para escribiente intérprete de la Agencia Principal de Policía de Limón.

Se invistió con el carácter de Agente Auxiliar de Policía al tercer Inspector de Higiene de la ciudad de Heredia.

Se nombró a don Miguel Villa escribiente de la Gobernación de Limón, en reemplazo de don Alejandro Castro Dobles.

Se suprimió, por innecesaria una plaza de escribiente de la Gobernación de esta provincia.

Se prorrogó por tres meses la licencia concedida a la señorita Leopoldina Solórzano, auxiliar de los Archivos Nacionales.

## Hospital de San Juan de Dios

### ENTRADAS

Cecilio Espinosa, Grecia, Enriqueta Fonseca, Hatillo. Francisco Gutiérrez, Hatillo. Ofelia Gutiérrez, Hatillo. María Gutiérrez, Hatillo. Juan Gutiérrez, Hatillo. Ricardo Mora, San José. Juan Caballero, San José. Leonidas Pacheco, San José. María Luisa Mora, San José. María Teresa Piedra, San José. Isaac González, San José. Rafaela Quirós, San José. Jacinta Solano, San José. Pascual Quirós, San José. María Garro, San José; Eduardo Solano, Juan Vi-

llas. Oliva García, Juan Viñas. Ramón Soto, La Iberia. Esmeralda Corrales, Desamparados, José Hidalgo, Alajuelita. Eleazar Mora, Alajuelita, Francisco Quesada, Alajuelita. Pedro Jiménez, Escasú. María Retana, Hatillo. Rafael Quesada, S. Antonio de Belén. María Garro, San José. Mariana Garro, San José. Jerónima Garro, San José. Jesús Rodríguez, San José.

### SALIDAS

Manuel Cerdas, San José. Leonor Trujillo, San José. Polo Martínez, San José. Antonio Candela, San José. Mercedes Villalobos, San José. William Lang, Siquirres. Remigio Barboza, La Barranca. Lino Jiménez, Puntarenas. Casimiro Solís, Santa Ana. Eudoxia Salazar, Sta. Bárbara. Luis Ramírez, Las Lomas. Ricardo Vargas, Cahuita. Gerardo Pérez, S. Pedro. José Varela, Cahuita. Vidal Piedra, Alajuela. Alberto Wells, Panamá. Rolendio Cordero, Curridabat. Jesús Hidalgo, Pacaca.

Agosto 21.

## La ley de emisión de moneda fraccionaria

La ley que autoriza al Ejecutivo para poner en emisión moneda fraccionaria, y que ahora se está discutiendo en el Congreso, ha caído muy bien en el ánimo del público, pues ya éste, esperaba con impaciencia el que se adoptaran tales medidas, que de lleno vendrán a solucionar el problema de la moneda fraccionaria.

La emisión de moneda, será de cinco y diez céntimos, la que dentro de pocos días comenzará a circular en la capital.

Esta ley, provechosa en todas sus partes, para el comercio y para el público en general, estará llamada a hacer desaparecer, los boletos, fichas y tiquetes que circulan en algunas casas de comercio como moneda, y que resultan desagradables para el público.

Se nos informa, que si la ley pasa, como es lógico que pase, se tomarán las medidas del caso para evitar el acaparamiento de la plata.

## Se espera "El Sarmiento"

Se nos informa de Puntarenas, que allí esperan de un momento a otro la llegada del buque escuela argentino Presidente Sarmiento.

Parece que ese buque se encuentra en aguas panameñas, y que pronto tomará rumbo hacia el Norte, no sabiéndose de fijo si se detendrá primero en Puntarenas, prosiguiendo luego su viaje a los otros puertos de Centro América, o visitará aquellos antes.

Lo más probable, es que el mencionado buque haga antes su visita a los otros países centroamericanos.

En fin, que El Sarmiento nos hará su visita dentro de pocos días.

## Para el día del P. Rector

Con motivo de ser el 28 del presen-

te mes, la fiesta de San Agustín, sabemos que la Congregación de "Jóvenes Marianos" está ensayando un himno para obsequiar al Director de esa Congregación y Rector del Seminario, Presbítero Doctor don Agustín Blessing, en su onomástico. La letra de ese himno es de don Graciliano Chaverri y la música del Canónigo Valenciano. Bien por las Congregaciones Marianas que así honran a su digno Director.

## Se dice que el Royal Bank pondrá billetes en circulación

Como un rumor de la calle hemos recogido la noticia de que el Royal Bank, tomará a su cargo los billetes del fallido Banco Comercial.

A la vez, este Banco hará circular una nueva emisión de billetes, para lo cual se han hecho los correspondientes gestiones con el Gobierno.

Como decimos, estos son rumores recogidos de la calle. Una vez mejor informados, daremos cuenta de lo que haya de cierto en el asunto.

## Certificados de Enseñanza Elemental

Tenemos noticia de que las señoritas Hortensia Montero, Claudia Chaverri, Clara Castro y Amelia Sánchez han rendido las pruebas escritas, orales y prácticas para obtener el Certificado Elemental de Maestras y que, a pesar de lo rigurosos que han sido esos exámenes, han tenido la aprobación del Tribunal de la Junta Calificadora. Pronto, pues, se les extenderán dichos certificados. Las dos primeras, señoritas Montero y Chaverri, tienen además el título de "Perito Mercantil" ganado en la Escuela Comercial del Liceo de Costa Rica. Felicitamos cordialmente a tan distinguidas señoritas por su triunfo tan señalado en la carrera difícil de la enseñanza y les deseamos todo acierto en las tareas que se les encomienden.

## Fiesta escolar

Antier, 21 del corriente mes, tuvo verificativo en el salón de actos públicos de la "Escuela Colón", elegantemente adornado con ramos de flores y palmeras, una preciosa fiestecita, organizada por la competente educacionista la señorita Ester Rojas y sus discípulas, las alumnas del III Grado B.

Como a las dos de la tarde y conforme lo indicaba el programa, las alumnas, organizadoras de la fiesta, entonaron el Himno Nacional.

Luego la niña Nelly Montero, con

mucha propiedad, resolvió un problema de compañía que se le dictó.

El canto "La Huérfana" por las discípulas Hortensia Solano y Agustina Romero, fué del agrado de todos los que allí estábamos.

A continuación la pequeña Orfilia Carvajal, hizo una descripción de las montañas de Costa Rica, señalando en el mapa cada una de ellas.

Viene ahora uno de los mejores números de la fiesta: el Canto del Cisne por las alumnas del III Grado.

El diálogo "Yoli" entre las niñas Margarita Mora y Emma Romero, fué muy aplaudido.

La niña Margarita Meléndez hizo una disertación sobre el aparato respiratorio del hombre.

En el canto de "El Colibrí y la Mariposa" entonado por Erlinda y María Villanea, gustó mucho por la gracia con que aquellas pequeñas cantaban y bailaban a la vez.

La lectura "Tarea del Educador", fué leída admirablemente por la menor Elvira Castro.

La señorita María de los Angeles Salazar, profesora de canto de aquella escuela, ejecutó al piano con maestría una bella composición, demostrando tener grandes habilidades en el arte musical.

Después de concluida la fiesta se obsequió a los invitados con unos bellos ramitos de flores y con unas exquisitas melcochas, preparadas por hábiles manos.

Como a las cuatro de la tarde nos retiramos de aquel plantel de enseñanza, en donde esparce la luz uno de los más esforzados y laboriosos personales con que cuenta el magisterio nacional.—R. A. S.

## Operación

En la clínica del Dr. Hernández fué operada el lunes último la estimable señora doña Olinda Herrera de Escalante, esposa de nuestro buen amigo don Benjamín Escalante R.

Aun cuando la operación fué sumamente delicada, el estado de la paciente es satisfactorio; deseamos su completo restablecimiento.

## Domingueñas

A pedir de boca estuvo la conferencia que a solicitud de los socios del Centro Obrero Domingueño dió nuestro bien leído amigo don Asdrúbal Villalobos en el Salón-Patines de don Domingo Chacón, el domingo próximo pasado.

Dicho lugar estaba de bote en bote; figuraban en primer lugar el señor Presb. Mendoza, señor Jefe Político, señores Municipales, señor Conferencista, honorables damas, amables señoritas, respetables caballeros, entusiastas jóvenes y niños y como es natural la Directiva y socios de tan benévolo Centro. Desarrolló su tema el orador con la erudición y gallardía que lo caracterizan captándose del numeroso público, muchos y calurosos aplausos.

Tal concurrencia hizo llenar de gozo a todo domingueño amigo de la cultura y progreso moral y material y muy particularmente a los socios del

Domingueño viendo que no habían quedado burlados sus deseos.

El acto fué amenizado por la estudiantina que dirige el maestro José Arroyo que goza de merecida reputación.

A continuación de la conferencia, el artista Jaén presentó al público algunos de sus asombrosos trabajos sobre experimentos científicos de catalepsia y evasión de las esposas que le fueron puestas por un policía de la localidad; debido al éxito conquistó muchos aplausos.

Terminó tan interesante reunión como a eso de las 10 p. m., llevando todos a nuestras casas, muy honda satisfacción.

¡Bien por el Centro Obrero! Adelante! y que estas conferencias se sigan a menudo.—JORGE.

## Se trata de establecer un molino para elaborar harina de banano

Parece que vuelve de nuevo el entusiasmo que antes había por la elaboración de la harina de banano, que vendría a ser hoy día, el punto principal para resolver el problema del pan en nuestro país.

Agravado por la escasez y encarecimiento de la harina de trigo, había que estudiar la manera de solucionar tal problema, encontrándose esa resolución es la harina del banano; pero desgraciadamente no se pudo llevar a buen efecto; quedando eso en el olvido, como sucede en todo.

Pero, como lo decíamos anteriormente, ese entusiasmo vuelve a renacer en algunos industriales, los que, según nos han manifestado, tienen en proyecto instalar en esta capital un molino adecuado para la elaboración de la harina de banano.

Si esta idea cuajara, constituiría un gran beneficio para el país, pues se lograría así, el abaratamiento y abundancia del pan.

La única dificultad con que se tropieza, y que ha echado atrás a otros industriales, es que la harina de banano no crece en el momento de cocinar el pan, pero para conseguir eso se estudia una fórmula, la que se espera dé buenos resultados.

## Sociales y personales

—Regresó de Puntarenas el doctor Rojas.

—De Upalá llegó don Leonidas Marín.

—Estuvieron entre nosotros procedentes de Heredia los señores don Santiago Rodríguez y don José Manuel Herrera, don Enrique Chaverri y don Luis Dobles Segreda.

—Guarda cama el estimado amigo don Mariano Durán a consecuencia de un fuerte golpe que recibió en una pierna.

Deseamos mejore pronto.

—Con satisfacción hemos sabido que la estimable señorita Belencita Orozco, sigue mejor de salud.

—Regresó de San Isidro de Coronado, la señorita María Ester Sánchez en compañía de su señora madre.

—Se encuentra delicado de salud, don Esteban Saborio.

—Con el nombre de Gladis fué bautizada una niña de los esposos Córdoba Solís.

—Continúa mejor de la dolencia que le hizo guardar cama don Eloy Truque; nos alegramos.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Ud. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

## ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	¢ 4.00	¢ 2.10	¢ 0.50	¢ .....	¢ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	.....	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	.....	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	.....	.....	„ 35.00
<b>Alcohol para charol:</b>					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80	.....	.....	.....	.....
„ 10 litros en adelante...	.....	.....	.....	„ 7.50	.....
<b>Alcohol Industrial:</b>					
De 81 grados.....	„ 0.65	.....	.....	.....	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	.....	.....	„ 7.50	.....
<b>Alcohol de Quemar:</b>					
De 81 grados.....	„ 0.65	.....	.....	.....	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	.....	.....	„ 7.50	.....

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,  
Administrador General.



## Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO -QUROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

## VINO PARA CONSAGRAR

### NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## Excursión a Guatuso--Reminiscencias de Monseñor Thiel

Continúa

### Los huleros

Se cuenta que desde hace muchos años los huleros nicaragüenses agotaron los árboles de las riberas del San Juan y se introdujeron en las selvas del Guatuso para explotar los árboles de hule, cuya corteza les servía para confeccionar sus vestidos y la goma para alumbrarse por la noche. Desde luego los indios defendieron valerosamente sus derechos armados de sus flechas y los huleros con sus escopetas de dos cañones los destrozaron sanguinariamente. Los indios se retiraron con pérdidas de sus vidas a la parte superior del Río Frío, viéndose obligados a abandonar sus ranchos y plantaciones. Agotado el hule en esta región los huleros se dedicaron a la cacería de indios que vendían a magníficos precios en las ciudades de Nicaragua. Objeto de su rapiña eran las mujeres, los niños y las niñas, ocasionando en gran parte la destrucción de esta tribu montañesa. Este tráfico duró muchos años sin protestar ninguno de los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua, no obstante las denuncias de la Prensa. El vendedor hacía buenas ganancias por que se cotizaba los indios en \$ 40.00 ó \$ 50.00 y el comprador tenía un esclavo que le servía toda la vida sin retribución alguna.

Este comercio nefando de esclavos hubiera perdurado, sin la influencia del Ilustrísimo Señor Di. B. Augusto Thiel que lo combatió eficazmente.

### Los preparativos

Como se trataba de penetrar a una región casi desconocida y sembrada de muchas dificultades se recomendó a don Ramón Quesada el abrir una

vereda que comenzando en la confluencia del Río Peje siguiera la dirección N. O. hasta encontrar los palenques indios. Don Ramón desempeñó su cometido con buen éxito. El Señor Thiel dispuso el viaje para el lunes de Pascua 10 de abril.

### Los expedicionarios

Se reunieron 37 personas deseosas de penetrar en la misteriosa región; sus nombres están consignados en la nómina que al efecto se levantó.

El director de la misma fué el Señor Thiel, don León Fernández llevaba el encargo de la parte científica; a don José María Figueroa, de Cartago, se le encomendó la parte geográfica; y el Señor Cura y Vicario de Añajuela figuró como secretario de la expedición, también se contaban 8 personas de San Carlos, entre ellas don Ramón Quesada y su hijo don Mercedes; dos jóvenes de Grecia; Don Ernesto y don Jenaro Pinto; tres jóvenes de Curridabat; don Joaquín y don Jesús Páez y don León de Jesús Gutiérrez, un piquete militar de diez soldados, con su corneta, un ordenanza, a las órdenes del coronel don Concepción Quesada; tres indios de Tacurrique armados de flechas y lanzas, encargados de proveer de pescado a la expedición: un indio intérprete; un hulero guía y dos muleros alajueleños; 17 bestias de silla y 8 de carga, 12 rifles Remington, dos Winchester, dos escopetas y seis perros montañeses. Como se ve la expedición quedó bien organizada y el Presidente de la República les prestó su cooperación.

A. M. R.

Heredia, 31 de julio de 1917.

Concluirá

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor; en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

## Dr. Joaquín Berrocal

Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio la en Cuesta de Moras, 25 varas al est de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.  
En la Botica Principal, de 1<sup>a</sup> a p. m. TELEFONO 224

## De San Rafael de Poás

Parece que alguna persona de aquí se ha empeñado en llevar al convencimiento del señor Inspector de Escuelas del circuito que la Junta de Educación de este distrito es inepta y debe ser removida. Tal cargo está desprovisto de toda verdad y justicia, pues la susodicha Junta la integran personas serias, activas y que cumplen religiosamente con su deber.

El vecindario está muy satisfecho con la Junta y no vería de buen agrado su remoción, porque teme volver a

una situación irregular y semejante a la que reinaba en épocas de otras Juntas.

Aquí se aprecia e la Junta porque es ordenada y no derrocha los fondos en fiestas innecesarias y algunas veces hasta inconvenientes como las de otros tiempos y que culminaban en bailes en el mismo local escolar.

Desde ahora nos permitimos rogar a la Corporación Municipal desestime toda intriga encaminada a remover la Junta actual.

CORRESPONSAL

## VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)  
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

## VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . \$ 18.00 la caja  
Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José

## La Valenciana

DE

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Espacio Reservado

## LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

## Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.

## GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

## POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

## Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos sus clientes.

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**CLINICA QUIRURGICO DENTAL** de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

**CUANDO** Ud. necesite una o varias casas ya le vendó barato y con las comodidades de pago que a Ud. le convengan. Haga cualquier propuesta: se la atiende. El dueño no quiere tener propiedades. Informes casa 259, tras Colegio Señoritas.

**TENGO** unos cuartos para alquilar desde cinco hasta diez colones, con servicio interior y baño, en casa higiénica, contra temblores y bastante céntrica. Un local para taller, fábrica o negocio en veinte colones. Una casa con zaguán, sala, cuatro aposentos, comedor, cocina, baño, etc. treinta y ocho colones. Informes: casa 250, tras Colegio Señoritas.

**SE VENDE MUY BARATA.** Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

**VENDO** sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de oro». Elias Quirós.

**SE** compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

**SE VENDE UNA VITROLA** muy buena con una magnífica colección de 302 discos casi todos nuevos, todo junto, no por separado. Apartado 436.

**DINERO.** Hay hasta diez mil colones para colocar con garantía hipotecaria, pero que responda por tres veces la suma solicitada. En esta oficina informarán.

**FRENTE** al Palacio en construcción del Interoceánico, se vende un lote. Informes pida por correo (dando su dirección) a Leonardo Martínez, San José.

**CORAZONES DE JESUS.** Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

**OCASION** propicia:—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido y de honradez acrisolada para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

**ORNAMENTOS** para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimos parroquianos. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

## LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

## COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

## Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Ud. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frascos de uso práctico y resultados seguros.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE



Tiempos lluviosos y rápidos cambios de temperatura llevan en sí el peligro de producir catarros, resfriados, escalofríos, fiebres, gripe, etc.

Tómese a tiempo las legítimas tabletas Bayer de Aspirina, las cuales llevan estampadas a un lado la "Cruz Bayer" y al otro "Aspirin 0.5."